



「ふたば」

令和7年度1月号

(令和8年1月8日)

「夢がつながる 学びのエリア」 板橋小・板橋十小・板橋二中 めざす子ども像

校長 柳澤 忠男

「自ら考えて発信し、心身ともに健康で思いやりの心をもって接することができる子」

効率化、最適化と学校

新しい年が明け、令和8年（西暦2026年）がスタートしました。学校では本日、始業式を行い、3学期がスタートしました。日々の学習では、各教科で学習した内容をつなげて考えたり、日常の生活と結びつけて考えたりと、身の回りの様々なことに興味をもって学んでいって欲しいと思います。

さて、近年AIが急速に進歩し、私たちの生活に入り込んできています。学校でもすでに生成AIを利用して授業の資料や学年だより等を作成している教員もいますし、地域によっては授業に取り入れて生徒に使わせているところもあります。家庭生活では、スマホを使つていればニュースサイトで自分が検索した履歴に従って、自然と興味ある内容の記事が優先的に表示されますし、ネットショッピングでも過去の履歴に従って、おすすめの商品が並んできます。もっと積極的にAIを利用している人は、服選びやデートの相手選びで利用して、自分の外見や性格をもとに判断をAIに委ね、最適解を出してもらおうとしています。



そのような状況の中で、考えなければならないのは効率よく、失敗しないように物事を進めていくことばかりでよいのだろうかということです。特に学校は今まで効率化、最適化とは最も相容れない場所でした。そのために社会から遅れていると批判されることも多かったことは認めますが、教育では一見無駄なことをたくさんさせて、様々な経験を子どもたちに与え、その中から自分に合ったものや興味を覚えたものを探していくことは大切なことです。私の子どもが学校選びをするときに、ある学校の説明会で募集担当の先生がおっしゃった「本校では無駄なことをたくさんさせます。中高生の時期はたくさん種を蒔いておく時期で、その中からいつか芽が出ることもあるからです。」という言葉が印象に残っています。生徒たちには、目の前のすぐに役立つことばかりを求めるのではなく、少し遠回りでもいろいろな経験をして自分でゆっくりと最適解を探っていってもらいたいと思います。

一人一台端末の家庭内の利用制限について

区内の小・中学校では、かねてより一人一台端末の深夜帯利用による生活リズムの乱れや、学習に関係のないサイトへのアクセス等の目的外利用が課題となっておりました。そこで、このたび区全体の方針として、家庭内の利用制限が導入されることとなりました。これを受け、本校におきましても生徒の健康を守り、適切な学習習慣の定着を図るため、以下のとおり本校としての制限時間を設定いたしました。ご家庭におかれましても、端末の適切な利用について改めてお子様と話し合っていただきますようお願いいたします。

運用開始：令和8年1月8日（木）

制限時間：23:00～翌朝 6:00

※上記時間帯は、インターネット接続、アプリの利用、カメラ機能など、端末の操作全般がロックされます（スリープ状態等から復帰しても操作できません）。

学校評価保護者アンケートへのご協力、ありがとうございました

先日、学校等緊急連絡・お知らせ配信システム（すぐーる）を使ってお願いした学校評価保護者アンケートにつきましては、お忙しいところたくさんの方にご協力いただきありがとうございました。結果につきましては、生徒アンケートの結果とともに集計し、2月のコミュニティ・スクール委員会でご意見をうかがったのち、学校だより特別号としてご報告いたします。もうしばらくお待ちください。

なお、今回の配信システムでの連絡に際し、メッセージ未開封のご家庭が初回の配信で25%程度ありました。大切なお知らせ等もありますので、学校からのメッセージは必ずご確認いただきますようお願いいたします。

1月の行事予定

(7) : 7年生 SC : スクールカウンセラー出勤日

日	曜	主な行事予定	日	曜	主な行事予定
8	木	始業式 安全指導・安全点検	20	火	
9	金	給食始 SC	21	水	部活動再登校 16:00
10	土		22	木	SC
11	日		23	金	校外学習 (7) SC
12	月	成人の日	24	土	
13	火		25	日	
14	水	部活動再登校 16:00	26	月	都推薦
15	木	避難訓練 SC	27	火	都推薦 植栽活動 15:30-
16	金	実用英語技能検定 SC	28	水	部活動再登校 16:00
17	土		29	木	SC
18	日		30	金	専門・中央委員会 (5時間授業) SC
19	月		31	土	

7・8学年 「学びのエリア小中交流会」を開催しました



12月8日(月) 学びのエリアの小学校である板十小の6年生に来てもらい、本校8年生の総合学習の発表を聞いてもらいました。8年生が9月に行った富士見高原移動教室についての発表です。学年の投票で優秀班を各クラス1つずつ選出し、今日発表する3班を決めました。さすがにどの班も画面が工夫されていて、発表もしっかりとしていました。8年生とともに板十小のみなさんにも今日の3班について評価表をつけてもらいました。この結果で最優秀班を決定します。小学生のみなさんには中学校の様子を知ってもらう機会となったでしょうか。



12月15日(月) 学びのエリアの板五小の6年生をお迎えして、本校7年生との交流会を行いました。はじめに映像で板二中の学校生活の紹介を行い、その後班ごとに小学生の質問に中学生が答えるという形式で交流を進めました。小学生は実際に中学生の話を聞いてみることで中学校生活について実感がわいてきたことと思います。中学校の7年生もいよいよ後輩が入ってくるということを意識できたことで、8年生に向けて自覚をもって取り組もうという気持ちになったことでしょう。

校内書き初め展を実施中

生徒たちが冬休みの宿題として取り組んだ書き初め作品を各教室内の壁面に展示しています。保護者の皆様には2月13日(金)の学校公開の際に見ていただくことになっています。優秀作品には、国語科で金、銀、銅賞を明示します。なお、金賞作品は区立美術館で行われる区の展覧会に出品されるため教室での掲示はございません。出品される生徒さんご家庭には、別途ご案内をさせていただきます。

(敬称略)

生徒の活躍

○第13回税をテーマとした川柳コンクール

板橋税務署 署長賞: ** ** (8A) マイナンバーくらしと税がつながって
入選: ** ** (8B) 漫画買う気づけば私も納税者
入選: ** ** (8C) お財布にのしかかってるトランプ税

○第93回全国書画展覧会

特選: ** ** (8B)
金賞: ** **、** ** (8A)、** **、** **、** **、** ** (8B)
** ** (8C)
銀賞: ** ** (8B)、** **、** ** (8C)
銅賞: ** **、** ** (8A)、** ** (8B)